

# Pengaruh Penggunaan Media Pop Up Book Berbasis Literasi Digital terhadap Kemampuan Membaca Dongeng Siswa Sekolah Dasar

*by Sri Astuti*

---

**Submission date:** 16-Dec-2023 09:05AM (UTC+0700)

**Submission ID:** 2260388387

**File name:** ggunaan\_Media\_Pop\_Up\_Book\_Berbasis\_Literasi\_Digital\_terhadap.pdf (3.93M)

**Word count:** 3770

**Character count:** 23268



# JURNAL BASICEDU

Volume 6 Nomor 5 Tahun 2022 Halaman 8695 – 8703

Research & Learning in Elementary Education

<https://jbasic.org/index.php/basicedu>



## Pengaruh Penggunaan Media *Pop Up Book* Berbasis Literasi Digital terhadap Kemampuan Membaca Dongeng Siswa Sekolah Dasar

Angel Nasya Yahzunka<sup>1✉</sup>, Sri Astuti<sup>2</sup>

Pendidikan Guru Sekolah Dasar, Universitas Muhammadiyah Prof. Dr. Hamka, Indonesia<sup>1, 2</sup>

E-mail: [angelyznk@gmail.com](mailto:angelyznk@gmail.com)<sup>1</sup>, [sriastuti@uhamka.ac.id](mailto:sriastuti@uhamka.ac.id)<sup>2</sup>

1

### Abstrak

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh penggunaan media *Pop Up Book* berbasis literasi digital terhadap kemampuan membaca dongeng siswa kelas II. Metode penelitian yang digunakan pada penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif eksperimen melalui bentuk desain penelitian *Post-Test Only Control Design*. Populasi pada penelitian adalah siswa kelas II Sekolah Dasar terbagi menjadi dua sampel, yaitu kelas eksperimen dengan jumlah 30 siswa dan kelas kontrol dengan jumlah 31 siswa. Teknik analisis data pada penelitian ini yaitu uji normalitas, uji homogenitas, dan uji *paired sample t-test* yang menyatakan bahwa hasil nilai *sig. (2-tailed)* yaitu sebesar  $0,000 < 0,05$ , sehingga  $H_0$  ditolak dan  $H_a$  diterima. Serta ditemukan adanya perbedaan yang signifikan antara kelas eksperimen dan kelas kontrol. Maka peneliti menyimpulkan bahwa penggunaan media *Pop Up Book* berbasis literasi digital dapat meningkatkan kemampuan membaca dongeng siswa kelas II sekolah dasar.

**Kata Kunci:** Pengaruh, Media *Pop Up Book*, Kemampuan Membaca.

### Abstract

This study aims to determine the influence of the use of digital literacy-based *Pop Up Book* media on the ability to read fairy tales of grade II students. The research method used in this study uses an experimental quantitative approach through the form of *Post-Test Only Control Design* research design. The population in this study was grade II elementary school students divided into two samples, namely the experimental class with a total of 30 students and the control class with a total of 31 students. The data analysis techniques in this study are the normality test, homogeneity test, and *paired sample t-test* which states that the results of the *sig value. (2-tailed)* i.e.  $0.000 < 0.05$ , so  $H_0$  was rejected and  $H_a$  was accepted. As well as found a significant difference between the experimental class and the control class. So the researchers concluded that the use of digital literacy-based *Pop Up Book* media can improve the reading ability of fairy tales of grade II elementary school students.

**Keywords:** Influence, *Pop Up Book* Media, Reading Ability.

Copyright (c) 2022 Angel Nasya Yahzunka, Sri Astuti

✉Corresponding author :

Email : [angelyznk@gmail.com](mailto:angelyznk@gmail.com)

DOI : <https://doi.org/10.31004/basicedu.v6i5.3909>

ISSN 2580-3735 (Media Cetak)

ISSN 2580-1147 (Media Online)

Jurnal Basicedu Vol 6 No 5 Tahun 2022

p-ISSN 2580-3735 e-ISSN 2580-1147

## PENDAHULUAN

Penggunaan teknologi dapat menunjang keberhasilan proses pembelajaran di sekolah, salah satunya adalah proses kegiatan membaca melalui literasi digital. Dengan adanya literasi digital yang canggih dan dapat memberikan manfaat bagi siswa dalam memperoleh wawasan ilmu pengetahuan terutama dalam meningkatkan kemampuan membaca. (Winskel, 2020) menjelaskan bahwa kemampuan membaca harus dapat dimiliki oleh setiap siswa karena memiliki peran yang sangat penting dan siswa yang gagal mempelajari keterampilan belajar membaca ini akan mengalami konsekuensi dalam waktu jangka panjang.

Menurut Adam dan Hamm dalam (Widyastuti, 2016) menyatakan bahwa literasi merupakan kemampuan dalam melihat, mendengar, menulis, membaca, berbicara serta berpikir. Perkembangan literasi sangat penting untuk siswa, karena literasi itu sendiri merupakan kemampuan dasar yang harus dimiliki pada setiap siswa agar dapat menjalani hidup di masa depan. Khususnya pada perkembangan literasi digital di zaman yang modern ini.

Glitsier dalam (Nurjanah, Rusmana, & Yanto, 2017) menyatakan literasi digital merupakan kemampuan dalam memahami dan menggunakan informasi dengan berbagai struktur yang berasal melalui sumber digital untuk ditampilkan melalui komputer. Sedangkan Shopova dalam (Fitriyani, 2021) literasi digital merupakan bentuk kemampuan atau keterampilan seorang individu dalam menggunakan peralatan dan fasilitas digital secara tepat. Melalui gagasan tersebut, dengan adanya literasi digital ini dapat menjadi bahan untuk meningkatkan kemampuan membaca sebagai sumber pemanfaatan media teknologi khususnya dalam pendidikan dasar di Indonesia.

Kegiatan membaca berbasis literasi digital memiliki peranan yang sangat penting. Keterampilan menggunakan teknologi digital dapat mempermudah seseorang untuk melakukan pembelajaran secara mandiri Bullock dalam (Biru, 2020). Melalui kemampuan membaca ini guru dapat mengembangkan serta menciptakan media digital yang tepat guna mengurangi rendahnya kemampuan membaca siswa yang disebabkan oleh adanya kreatifitas guru terhadap jenis media pembelajaran untuk mengembangkan kemampuan membaca siswa.

Media pembelajaran digital *pop up book* dapat dijadikan sebagai solusi yang sangat menarik untuk di implementasikan kepada siswa dalam proses pembelajaran, terutama dalam menghadapi siswa di era digital saat ini. Joko Muktiono dalam (Sobakhah, 2019) menjelaskan pengertian *pop up book* merupakan sebuah buku dengan visualisasi gambar yang dapat ditegakkan sehingga dapat terbentuk obyek-obyek gambar yang indah dan dapat bergerak serta memberikan kesan yang menakjubkan, namun dalam media *pop up book* berbasis digital ini di desain dengan unsur tiga dimensi berbasis audio visual. Sementara itu, Yulia dalam (Kusuma, 2017) menyebutkan bahwa *pop up book* merupakan sebuah buku yang dapat dibuka setiap halaman untuk menarik perhatian para membacanya.

Media *pop up book* berbasis literasi digital merupakan media pembelajaran yang diterapkan pada mata pelajaran Bahasa Indonesia materi membaca dongeng sebagai bentuk penanaman rasa cinta terhadap budaya membaca dongeng untuk siswa kelas rendah Sekolah Dasar. Jika dibandingkan dengan buku cerita yang manual, *pop up book* berbasis literasi digital memiliki daya tarik tersendiri bagi siswa untuk membacanya sehingga dapat merangsang daya imajinasinya (Sinta, & Syofyan, 2021).

Gagne dan Briggs dalam (Yusron, 2020) menyatakan media pembelajaran merupakan digunakan sebagai sumber belajar atau alat dalam menyampaikan isi materi pelajaran yang berfungsi dalam merangsang siswa untuk belajar. Sedangkan Kustandi dan Sutjipto dalam (Mo, 2019) berpendapat bahwa media pembelajaran dapat dijadikan suatu yang digunakan sebagai alat dalam meningkatkan kegiatan proses belajar mengajar. Maka media pembelajaran merupakan salah satu faktor yang mempengaruhi proses belajar siswa (Ichsan, 2018). Sehingga dengan penggunaan media pembelajaran dapat dilakukan sebagai upaya

memperoleh pengetahuan, keterampilan dengan memanfaatkan berbagai sumber untuk belajar serta memperluas pengalaman belajar siswa.

Menurut Bluemel & Taylor dalam (Yusron, 2020) *Spring up book is a book that offers the potential for movement and collaboration using paper mechanisms like folds, scrolls, slides, tabs, or wheels*, artinya *Pop up book* merupakan sebuah buku yang menimbulkan tampilan gerakan serta interaksi dengan berbagai teknik penggunaan kertas, seperti teknik melipat, menggulung, menggeser, menyentuh, atau memutar. Muktiono

Sejalan dengan penelitian ini, sebuah penelitian menunjukkan bahwa buku *pop up* dapat memberikan sesuatu yang berbeda dari buku pada umumnya (Azizah, F. T. N., Bahrudin, M., & Budiardjo, 2016). Kegiatan membaca dengan media digital *pop up book* secara tidak langsung dapat mengembangkan kemampuan membaca pada siswa khususnya siswa di kelas rendah. Matin dalam (Jannah, Hamid, & ..., 2020) kemampuan membaca merupakan yang harus dikuasai oleh setiap siswa, melalui kemampuan membaca dapat menjadi sumber informasi yang akan dikembangkan oleh setiap siswa. Dalam hal ini siswa dapat diberikan kebebasan secara mandiri maupun kelompok untuk mengembangkan kemampuan membaca dengan berbagai macam kegiatan belajar.

Menurut Ermanto dalam (Widya Lestari dan Zulmiyetri, 2019) membaca menjadi suatu kemampuan yang harus dimiliki oleh setiap orang tanpa terkecuali. (Rahman, 2017) juga menjelaskan lima langkah kemampuan membaca salah satunya adalah membiasakan siswa membaca dan memberikan bacaan yang menarik dan bervariasi. Dengan kemampuan membaca yang dimiliki siswa dapat memberikan banyak informasi dan juga meningkatkan ilmu pengetahuan.

Menurut (Fujiastuti Ariesty, 2018) aspek penilaian dalam membaca cerita terdapat enam aspek, yaitu: yang pertama penghayatan, dengan memahami secara penuh isi cerita dongeng sehingga alur dalam isi dongeng dapat menyatu dengan ide pembaca. Kedua penampilan, penampilan dalam membaca dongeng menyangkut persoalan teknik muncul, *blocking* dan pemanfaatan latar, gerakan tubuh saat membaca, dan cara berpakaian. Ketiga intonasi, intonasi merupakan pelafalan kata yang terkait dengan tinggi rendahnya bunyi kata yang disesuaikan dengan karakter tokoh pada dongeng. Keempat pelafalan, pelafalan kata dapat melibatkan kemampuan siswa dalam mengidentifikasi simbol tulisan, mengucapkan dan menghubungkan dengan makna isi pada dongeng. Kelima *vocal*, kemampuan yang memiliki peranan cukup penting dalam pemerolehan bahasa, membedakan bunyi-bunyi dalam *vocal* khususnya dalam membaca. Keenam mimik, ekspresi atau raut wajah yang ditampilkan saat membaca dongeng yang sesuai dengan alur cerita pada dongeng.

Namun masalah-masalah yang sering kali terjadi dalam proses kegiatan membaca dongeng berbasis literasi digital ini siswa SD kelas rendah belum dapat membaca dengan lancar sehingga siswa belum dapat menghubungkan huruf yang satu dengan huruf yang lain dengan baik dan benar, banyak siswa yang belum mampu menceritakan kembali apa yang dibacakan sebelumnya secara jelas dan runtut, serta siswa kurang tertarik terhadap teks yang disajikan dalam buku dongeng manual pada umumnya. Maka dari itu, guru harus dapat memanfaatkan pengalaman serta pengetahuan yang dimilikinya untuk menciptakan suasana pembelajaran yang bermakna, dan menyenangkan untuk mencapai tujuan pembelajaran (Fitriyani, Y., & Supriatna, 2019).

Menurut (Puspita, 2016) dalam dunia pendidikan terdapat berbagai permasalahan, baik itu permasalahan eksternal maupun internal maka dunia pendidikan perlu mencari solusi terhadap permasalahan yang terjadi. Dalam (Elendiana, 2020) belum diberikan penjelasan tentang penanganan kepada masalah rendahnya minat baca siswa, namun dalam penelitian tersebut terdapat informasi berupa data penyebab rendahnya minat baca siswa. Sebagai pendidik yang profesional, guru dapat memberikan solusi yang terbaik agar guru dapat terampil dalam mempergunakan pengetahuan tentang cara berinteraksi dan berkomunikasi baik dengan siswa (Hanafi, 2017).

Sehinggadengan adanya penelitian ini penting dilakukan agar guru dapat memanfaatkan secara baik dan benar penggunaan media *Pop Up Book* berbasis literasi digital terhadap kemampuan membaca siswa kelas II Sekolah Dasar. Dengan harapan melalui penggunaan *pop up book* berbasis literasi digital ini dapat memberikan dampak positif dalam upaya meningkatkan kualitas pembelajaran dan meningkatkan kemampuan membaca siswa.

## 32 METODE

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode kuantitatif. Peneliti ini menggunakan pendekatan *quasi experimental non-equivalent control group design*.<sup>51</sup> Subjek yang dipakai kelas II A 30 siswa kelas eksperimen serta II B 30<sup>9</sup> siswa kelas kontrol. Kelas II B atau kelas kontrol diberikan perlakuan dengan metode ceramah sedangkan kelas II A atau kelas eksperimen diberikan<sup>39</sup> lakukan dengan menggunakan media *pop up book* berbasis literasi digital dalam proses pembelajarannya. Populasi yang digunakan adalah seluruh siswa kelas II Sekolah Dasar. Jumlah seluruh peserta didik 91 dari kelas IIA - C. Peneliti ini menggunakan populasi terjangkau yaitu kelas IIA dan IIB. Pengambilan sampel memakai *purposive sampling*, dengan teknik yang dilakukan melalui pertimbangan tertentu (Sugiyono, 2018).

Peneliti menggunakan<sup>50</sup> *pre-test* dan *post-test* guna pengumpulan data kemampuan membaca di kelas II A dan II B. Instrumen dipakai melalui enam aspek penilaian. Teknik pengukuran dalam<sup>27</sup> penelitian ini instrument yang digunakan berupa test dari aspek yang sudah dikatakan valid melalui analisis korelasi *product-moment* dan<sup>45</sup> uji reliabilitas menggunakan *cronbach's alpha*. Penelitian ini m<sup>20</sup>gunakan metode analisis data yaitu uji normalitas, uji homogenitas, dan uji *independent t-test* berbantuan software SPSS versi 22 for windows 10. Instrumen penelitian ini terlampir di tabel 1.

Tabel 1. Kisi - Kisi Instrumen Kemampuan Membaca Dongeng

Variabel	Indikator	Kecapaian Target	Butir	Jumlah
Efektivitas	a. Ketepatan penghayatan	4-1	1	1
Media	b. Kesesuaian penampilan	4-1	2	1
Pembelajaran	c. Ketepatan intonasi	4-1	3	1
<i>Pop Up Book</i>	d. Ketepatan pelafalan	4-1	4	1
	e. Ketepatan vocal	4-1	5	1
	f. Ketepatan mimik	4-1	6	1
	Total			6

Teknik analisis data pada uji normalitas dengan menggunakan uji *Kolmogorov-Smirnov* menggunakan software SPSS versi 22 for windows 10, normal atau tidaknya data dalam penelitian ini akan terbukti dengan perhitungan tersebut. Teknik menganalisis data uji homogenitas memakai *Levene* dan menggunakan software SPSS versi 22 for windows 10. Kemudian dilanjutkan pada uji-t dengan nilai signifikansi yaitu  $\alpha=5\%$  pada uji hipotesis. Serta uji *effects size* untuk menghitung besarnya pengaruh penggunaan media *pop up book* berbasis literasi digital terhadap kemampuan membaca siswa kelas II.

41

## HASIL DAN PEMBAHASAN

Melalui hasil penelitian analisis yang telah dilakukan dalam mengolah data yang berasal dari distribusi normal menggunakan uji normalitas dengan menggunakan metode Kolmogorov Smirov (uji K-S). Untuk menentukan normalitas dari data yang diuji dapat dibaca dengan nilai *Asymp. Sig (2-tailed)*. Dengan syarat yang telah ditentukan yaitu data berdistribusi normal jika nilai *Sig (2-tailed)* yang diperoleh dari hasil perhitungan lebih besar dari tingkat *alpha 5%* atau *Sig. (2-tailed) > 0,05*.

4  
Tabel 2. Data Uji Normalitas

		Tests of Normality					
		Kolmogorov-Smirnov <sup>a</sup>			Shapiro-Wilk		
	Kelas	Statistic	Df	Sig.	Statistic	Df	Sig.
Kemampuan Membaca Dongeng Siswa	Pre-Test Eksperimen (Media Pop Up Book)	,147	30	,095	,956	30	,240
	Post-Test Eksperimen (Media Pop Up Book)	,167	30	,032	,931	30	,052
	Pre-Test Kontrol (Konvensional)	,098	31	,200*	,974	31	,643
	Post-Test Kontrol (Konvensional)	,131	31	,189	,960	31	,284

Berdasarkan tabel uji normalitas diatas diketahui bahwa nilai signifikansi (*Sig.*) untuk semua data baik pada uji *kolmogorov-smirnov* maupun uji *shapiro-wilk* > 0,05 sehingga dapat disimpulkan bahwa data penelitian berdistribusi normal.

Sejalan dengan penelitian yang dilakukan oleh (Sri Rahmawati, 2018) juga melakukan penelitian mengenai pengaruh buku *Pop Up* dalam konteks kemampuan pemahaman membaca dalam pembelajaran tematik. Hasil penelitian mendapatkan nilai signifikansi kelas eksperimen dan kelas kontrol sebesar 0,200 > 0,05 maka penelitian ini juga menunjukkan bahwa data berdistribusi normal.

Tabel 3. Data Uji Homogenitas  
Test of Homogeneity of Variance

		Levene Statistic	df1	df2	Sig.
Kemampuan Membaca Dongeng Siswa	Based on Mean	,789	1	58	,378
	Based on Median	,561	1	58	,457
	Based on Median and with adjusted df	,561	1	55,549	,457
	Based on trimmed mean	,693	1	58	,409

Dalam penelitian ini uji homogenitas dapat digunakan untuk mengetahui apakah data dari beberapa varian populasi penelitian ini sama atau tidak. Berdasarkan hasil uji homogenitas di atas diketahui nilai Signifikansi (*Sig. Based on Mean*) adalah sebesar 0,378 > 0,05. Karena nilai signifikansi lebih besar dari 0,05 maka hasil dari varians data *Posttest* kelas eksperimen dan data *Posttest* kelas kontrol ialah sama atau homogen.

Hasil dari uji homogenitas pada penelitian yang dilakukan oleh (Sri Rahmawati, 2018) mengenai pengaruh buku *Pop Up* dalam konteks kemampuan pemahaman membaca dalam pembelajaran tematik, juga menunjukkan bahwa data homogen dengan nilai *signifikansi* 0,744 > dari 0,05.

Tabel 4. Data Uji Paired Sample T-test

		Paired Samples Test							
		Paired Differences							
		Mean	Std. Deviation	Std. Error	95% Confidence Interval of the Difference		T	Df	Sig. (2-tailed)
					Lower	Upper			
Pair 1	Pre-Test Eksperimen								
	- Post-Test	-19,800	4,802	,877	-	-18,007	-22,583	29	,000
16	Eksperimen				21,593				
Pair 2	Pre-Test Kontrol								
	- Post-Test Kontrol	-19,258	13,513	2,427	-	-14,302	-7,935	30	,000
	Kontrol				24,215				

Dari hasil analisis data uji *Paired Sampel t-test* pada *pair* pertama diperoleh nilai *Sig. (2-tailed)* sebesar 0,000 < 0,05 maka terbukti bahwa terdapat perbedaan rata-rata kemampuan membaca dongeng siswa untuk *Pretest* kelas eksperimen dengan *Posttest* kelas eksperimen (menggunakan media *Pop Up Book*).

Sedangkan pada hasil uji *Paired Sampel t-test* pada *pair* kedua diperoleh nilai *Sig. (2-tailed)* sebesar 0,000 < 0,05 maka terbukti bahwa terdapat perbedaan rata-rata kemampuan membaca dongeng siswa untuk *Pretest* kelas kontrol dengan *Posttest* kelas kontrol (Konvensional).

Sejalan dengan penelitian yang dilakukan oleh (Sri Rahmawati, 2018) juga melakukan penelitian mengenai pengaruh buku *Pop Up* dalam konteks kemampuan pemahaman membaca dalam pembelajaran tematik. Hasil penelitian mendapatkan nilai *pretest* uji *t Sig. (2-tailed)* sebesar 0,833 > 0,05, sedangkan hasil uji *t* data *posttest* menunjukkan nilai signifikansi yang berbeda dari data *pretest* uji *t*, yaitu *Sig. (2-tailed)* sebesar 0,000 < 0,05. Hal ini dapat diperkuat melalui nilai *t* hitung < *t* tabel, maka *H<sub>0</sub>* ditolak dan *H<sub>a</sub>* diterima artinya terdapat pengaruh yang signifikan penggunaan buku *Pop Up* dalam konteks kemampuan pemahaman membaca dalam pembelajaran tematik.

Berdasarkan hasil uji *Paired Sampel t-test* menunjukkan adanya perbedaan rata-rata pada kelas *pretest* dan *posttest* eksperimen. Selanjutnya untuk melihat besar pengaruh penggunaan media *Pop Up Book* Berbasis literasi digital terhadap kemampuan membaca dongeng siswa kelas II Sekolah Dasar, adapun perhitungan *effect size uji-t* menggunakan rumus sebagai berikut :

$$ES = \frac{\bar{Y}_E - \bar{Y}_C}{S_C}$$

Keterangan :

*ES* : *Effect Size*

$\bar{Y}_E$  : Rata-rata nilai kelompok eksperimen

$\bar{Y}_C$  : Rata-rata nilai kelompok kontrol

*S<sub>C</sub>* : Simpangan baku kelompok kontrol

Sehingga dapat diketahui bahwa:

$$\bar{Y}_E = 82,37$$

$$\begin{aligned} \bar{Y}_C &= 68,12 \\ S_C &= 10,51 \\ ES &= \frac{82,37 - 68,12}{10,51} \\ &= 14,25 \\ &= 10,51 \\ ES &= 1,355 \end{aligned}$$

Dengan kriteria klasifikasi interpretasi *Effect Size*, yaitu:

**Tabel 5. Kriteria Interpretasi Effect Sice**

Nilai	Interpretasi
$ES < 0,2$	Pengaruh tergolong rendah
$0,2 \leq ES < 0,8$	Pengaruh tergolong sedang
$ES \geq 0,8$	Pengaruh tergolong tinggi

Berdasarkan hasil perhitungan uji pengaruh menggunakan uji *Effect Size* diperoleh Nilai  $ES = 1,355$  sesuai dengan klasifikasi interpretasi didapat pengaruh tergolong tinggi, maka terbukti bahwa penggunaan media *Pop Up Book* berbasis literasi digital berpengaruh terhadap kemampuan membaca siswa kelas II dengan interpretasi pengaruh tergolong tinggi.

Hal tersebut dikatakan dari beberapa komponen diantaranya seperti penggunaan media *Pop Up Book* berbasis literasi digital dapat meningkatkan kemampuan membaca dongeng siswa kelas II. Penggunaan media *Pop Up Book* berbasis literasi digital yakni media yang tercapai untuk meningkatkan kemampuan membaca dongeng siswa, karena dengan menggunakan media *Pop Up Book* berbasis literasi digital dapat menarik perhatian siswa dan juga dapat meningkatkan kemampuan siswa dalam menggunakan teknologi yang semakin canggih.

Penelitian ini diperkuat dengan berlandaskan pada penelitian yang sudah terjadi sebelumnya (Sri Rahmawati, 2018) dengan menyatakan bahwa hasil uji hipotesis dalam penelitian ini menunjukkan nilai *Sig. (2-tailed)* sebesar  $0,000 < 0,05$  Artinya, penggunaan *Pop Up Book* berpengaruh terhadap kemampuan pemahaman membaca siswa kelas IV SD dalam pembelajaran tematik. Berdasarkan dari penelitian terdahulu dan penelitian yang baru diselesaikan oleh penulis sehingga dapat disimpulkan bahwa terdapat pengaruh penggunaan media *Pop Up Book* berbasis literasi digital terhadap kemampuan membaca dongeng siswa Sekolah Dasar.

Keterbatasan dalam penelitian hal ini mencakup beberapa faktor yang berpengaruh terhadap kemampuan membaca dongeng siswa kelas II yang dijadikan variabel penelitian. Dalam penelitian ini, terdapat keterbatasan melalui faktor eksternal yaitu peneliti hanya melibatkan 61 siswa, sehingga hasilnya belum dapat digeneralisasikan pada kelompok subjek dengan jumlah yang besar.

## KESIMPULAN

Melalui penelitian yang telah dilakukan, dapat ditarik kesimpulan bahwa adanya perbedaan nilai signifikan yang dihasilkan antara kelas eksperimen dan kelas kontrol. Hasil nilai rata-rata kemampuan membaca dongeng kelas eksperimen dengan menggunakan media *Pop Up Book* berbasis literasi digital lebih



8702 Pengaruh Penggunaan Media Pop Up Book Berbasis Literasi Digital terhadap Kemampuan Membaca Dongeng Siswa Sekolah Dasar – Angel Nasya Yahzunka, Sri Astuti  
DOI: <https://doi.org/10.31004/basicedu.v6i5.3909>

23

tinggi dibandingkan dengan kelas kontrol tanpa menggunakan media Pop Up Book berbasis literasi digital. Sehingga, penggunaan media Pop Up Book berbasis literasi digital menciptakan pembelajaran menjadi efektif untuk digunakan dalam meningkatkan kemampuan membaca dongeng siswa kelas II sekolah dasar.

#### DAFTAR PUSTAKA

- Azizah, F. T. N., Bahruddin, M., & Budiardjo, H. (2016). Penciptaan Buku Pop-Up Legenda Ketintang dengan Menggunakan Teknik Moveable sebagai Upaya Konservasi Budaya Lokal Surabaya. *Jurnal Desain Komunikasi Visual*, 5(1).
- Biru, R. C. B. (2020). Analisis Literasi Digital Terhadap Pembelajaran Mandiri Di Masa Pandemi Covid-19. *Indonesian Journal Of Adult and Community Education*, 2(2), 61–69.
- Elendiana, M. (2020). Upaya Meningkatkan Minat Baca Peserta didik Sekolah Dasar. *Jurnal Pendidikan Dan Konseling Research & Learning In Primary Education*, 1(2), 63–68.
- Fitriyani, Y., & Supriatna, N. (2019). Effect of Effectiveness of Application Used Cooperative Learning Model Type Numbered Head Together (NHT), Teams Games Tournament (TGT) and Course Review Horay (CRH) against Increased Critical Thinking Skill of Students. *The 2nd International Conference on Elementary Education*, 2(1), 955–968.
- Fitriyani. (2021). Urgensi Penggunaan Digital Literasi Dalam Pelaksanaan Pendidikan Dimasa Pandemi: Systematic Literature Review. *Jurnal Dikoda*, 2(1), 13–20.
- Fujiastuti Ariesty. (2018). Instrumen Penilaian Membaca Cerita Yang Terintegrasi Kearifan Lokal. *Prosiding SAGA*, 2(7), 25–29.
- Hanafi, M. (2017). Membangun Profesionalisme Guru Dalam Bingkai Pendidikan Karakter. *Jurnal Ilmu Budaya*, 5(1), 35–45.
- Ihsan, I. Z. dkk. (2018). Pembelajaran IPA dan Lingkungan: Analisis Kebutuhan Media Pembelajaran pada SD, SMP, SMA di Tambun Selatan, Bekasi. *JIPVA (Jurnal Pendidikan IPA Veteran)*, 2(2), 131.
- Jannah, A. R., Hamid, L., & ... (2020). Media Pop Up Book Untuk Meningkatkan Kemampuan membaca Pada Anak Usia Dini. *Jurnal Keislaman Dan Pendidikan*, 1(2), 1–17. Retrieved from <https://ejournal.stit-alhidayah.ac.id/index.php/jurnalalurwatulwutsqo/article/view/10>
- Kusuma, M. (2017). Pengembangan Media Pembelajaran. *Jurnal FKIP, UMP*.
- Moto, M. M. (2019). Pengaruh Penggunaan Media Pembelajaran dalam Dunia Pendidikan. *Indonesian Journal Of Primary Education*, 3(1), 20–28.
- Nurjanah, E., Rusmana, A., & Yanto, A. (2017). Hubungan Literasi Digital Dengan Kualitas Penggunaan E-Resources. *Lentera Pustaka*, 3(2), 117–140. Retrieved from <https://ejournal.undip.ac.id/index.php/lpustaka/article/viewFile/16737/12174>
- Puspita, A. M. I. (2016). Peningkatan Hasil Belajar Siswa Berbantuan Buku Teks Berbasis Kontekstual Untuk Siswa Kelas II Sekolah Dasar. *Jurnal Pendidikan*.
- Rahman. (2017). Multiliterasi dan Pendidikan Karakter. In *The Proceeding 2nd Internasional Multiliteracy Conference and Workshop for Students and Teachers*, 331–336.
- Sinta, & Syofyan, H. (2021). Pengembangan Media Pop-Up Book Pada Pembelajaran IPA di SD. *Jurnal Pendidikan Dasar*, 11(2), 246–265.
- Sobakhah, L. B. (2019). Pengembangan Media Pop Up Book Untuk Pembelajaran Membaca Puisi Kelas I Sd. *Jurnal Of Teaching In Elementary Education*, 3(1), 62–70.
- Sri Rahmawati, dkk. (2018). Pop-Up Book in Reading Comprehension Ability Context in Thematic Learning.
- Sugiyono. (2018). *Metode Penelitian Kuantitatif* (Alfabeta). Bandung.

8703 *Pengaruh Penggunaan Media Pop Up Book Berbasis Literasi Digital terhadap Kemampuan Membaca Dongeng Siswa Sekolah Dasar – Angel Nasya Yahzunka, Sri Astuti*  
DOI: <https://doi.org/10.31004/basicedu.v6i5.3909>

Widya Lestari dan Zulmiyetri. (2019). Meningkatkan Kemampuan Membaca Kata Melalui Media Video Pembelajaran Bagi Anak Tunarungu. *Jurnal Penelitian Pendidikan Kebutuhan Khusus*, 7(1), 71–76.

Widyastuti, R. A. dan Nusantoro, R. (2016). Literasi Digital Pada Perempuan Pelaku Usaha Produktif Di Daerah Istimewa Yogyakarta. *Jurnal Aspikom*, 3(1).

Winkel, H. (2020). Learning To Read In Multilingual Malaysia: A Focus On Bahasa Melayu, Tamil And Chinese. *Journal of Language Studies*, 20(1), 1–15.

Yusron, M. (2020). Pengaruh media pop up book berbasis literasi digital untuk meningkatkan keterampilan berbicara siswa kelas rendah. *Jurnal Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah*, 3(1), 39–45.

# Pengaruh Penggunaan Media Pop Up Book Berbasis Literasi Digital terhadap Kemampuan Membaca Dongeng Siswa Sekolah Dasar

## ORIGINALITY REPORT

24%

SIMILARITY INDEX

%

INTERNET SOURCES

24%

PUBLICATIONS

%

STUDENT PAPERS

## PRIMARY SOURCES

- 1** Yusinta Dwi Ariyani, Susi Setyowati. "PENGEMBANGAN POP UP BOOK BERBASIS KARAKTER NASIONALISME SEBAGAI UPAYA MENINGKATKAN LITERASI SISWA SD", Elementary School: Jurnal Pendidikan dan Pembelajaran ke-SD-an, 2021 2%  
Publication
- 2** Dindin Zaenal Muchyi, Yeni Cania Puspita, Meigi Imelda. "PENERAPAN METODE DEMONSTRASI UNTUK MEMBANGUN KEPERCAYAAN DIRI PESERTA DIDIK DALAM PEMBELAJARAN MEMBACA PUISI KELAS X", Jurnal Ilmiah SEMANTIKA, 2022 1%  
Publication
- 3** Ira Ayu Safitri, Rina Wijayanti. "PENGEMBANGAN MEDIA PEMBELAJARAN POP-UP BOOK UNTUK MENINGKATKAN KEMAMPUAN LITERASI MATEMATIKA SISWA", Laplace : Jurnal Pendidikan Matematika, 2022 1%  
Publication

4

Yeni Astuti, Nurhafizah Nurhafizah.  
"Pengembangan Kemampuan Sains Anak  
melalui Metode Eksperimen di Taman Kanak-  
Kanak", Jurnal Obsesi : Jurnal Pendidikan Anak  
Usia Dini, 2023

Publication

1 %

5

Adji Syaifullah, Andi Muhammad Irfan Taufan  
Asfar, Andi Muhamad Iqbal Akbar Asfar, Andi  
Srimularahmah et al. "Improving Students'  
Reasoning Through the Integration of  
Lontara Script in the Blended Learning-Mind  
Mapping Method", Justek : Jurnal Sains dan  
Teknologi, 2022

Publication

1 %

6

Hanoi National University of Education

Publication

1 %

7

Andi Jusmiana, Herianto Herianto, Rabiatal  
Awalia. "PENGARUH PENGGUNAAN MEDIA  
AUDIO VISUAL TERHADAP HASIL BELAJAR  
MATEMATIKA SISWA SMP DI ERA PANDEMI  
COVID-19", Pedagogy: Jurnal Pendidikan  
Matematika, 2020

Publication

1 %

8

Erlin Prihatami. "POGIL Berpengaruh  
terhadap Kemampuan Berpikir Kritis  
Matematis?", AlphaMath : Journal of  
Mathematics Education, 2020

Publication

1 %

9

Fery Muhamad Firdaus, Khoirun Nisa.  
"PENGARUH METODE BERMAIN  
BERBANTUAN ALAT PERAGA PAPAN STIK  
TERHADAP KECERDASAN LOGIKA  
MATEMATIKA SISWA SEKOLAH DASAR", JPIIn:  
Jurnal Pendidik Indonesia, 2020

Publication

---

10

Bryan Novianto, Saifu, Abdul Saman.  
"Pengaruh Latihan Kekuatan Otot Tungkai  
terhadap Kemampuan Tendangan Jauh pada  
Permainan Sepak Bola", Journal Olympic  
(Physical Education, Health and Sport), 2023

Publication

---

11

Putri Zuliyanti, Heni Pujiastuti. "Model  
Contextual Teaching Learning (CTL) untuk  
Meningkatkan Kemampuan Pemecahan  
Masalah Matematis Siswa SMP", PRISMA,  
2020

Publication

---

12

Feronika Rosady, Yasinta Lisa, Markus Iyus  
Supiandi. "PENGARUH MODEL  
PEMBELAJARAN TEAMS GAME TOURNAMENT  
(TGT) BERBASIS TEKA-TEKI SILANG  
TERHADAP HASIL BELAJAR KOGNITIF SISWA  
PADA MATERI SISTEM PENCERNAAN DI KELAS  
VIII SEKOLAH MENENGAH PERTAMA NEGERI  
2 KELAM PERMAI TAHUN PELAJARAN

1 %

1 %

1 %

1 %

13

Fitri Andayani, Sri Adi Widodo, Deniik Agustito. "Perancangan Media Pembelajaran Berbentuk Pop Up Book untuk Pencapaian Kemampuan Memecahkan Masalah Matematis pada Materi Aritmatika Sosial", PRISMA, 2021

Publication

---

1 %

14

Kholifatur Rosidah, Agung Purwono. "Pengaruh Pembelajaran Inkuiri Berbantuan Media Word Search Puzzle Terhadap Hasil Belajar Siswa Kelas IV Muatan IPA Materi Siklus Hidup di MI Setia Bhakti Trawas", Jurnal Riset Madrasah Ibtidaiyah (JURMIA), 2022

Publication

---

1 %

15

Liza Dian Hidayat, Ifada Novikasari. "Effectiveness of Realistic Mathematics Approach to Increasing Mathematical Representation Ability at SMP N 9 Purwokerto", International Journal of Research in Mathematics Education, 2023

Publication

---

1 %

16

Ely Tri Susiani, Isnawati Isnawati. "Pengembangan Model Pembelajaran Use Pre-Test Based Learning (UPBL) Untuk Meningkatkan Kemampuan Kognitif Pada

1 %

Pelajaran Mikrobiologi Kesehatan Siswa SMK Kesehatan Bina Karya Medika Ponorogo", QALAMUNA: Jurnal Pendidikan, Sosial, dan Agama, 2021

Publication

---

17

Laili Fitri Yeni, Yokhebed ., Umi Kalsum. "EFEKTIVITAS MODEL PEMBELAJARAN COOPERATIVE INTEGRATED READING AND COMPOSITION (CIRC) TERHADAP HASIL BELAJAR SISWA PADA SUB MATERI PENCEMARAN LINGKUNGAN DI KELAS X SMA NEGERI 4 PONTIANAK", Jurnal Visi Ilmu Pendidikan, 2013

Publication

---

1 %

18

Sitti Rabia, Syamsu Syamsu, Muslimin Muslimin. "Pengaruh Model Self Regulated Learning terhadap Hasil Belajar Fisika Siswa SMP Negeri 18 Palu", JPFT (Jurnal Pendidikan Fisika Tadulako Online), 2017

Publication

---

<1 %

19

Hayatun Salimah. "PENGARUH MODEL PEMBELAJARAN KOOPERATIF TIPE TALKING STICK TERHADAP HASIL BELAJAR SISWA KELAS X MATERI ANIMALIA MAS AL JIHAD", EduNaturalia: Jurnal Biologi dan Kependidikan Biologi, 2022

Publication

---

<1 %

20

Muhammad Ridwan, Muhammad Razali, Cut Latifah Zahari. "Perbedaan Model Pembelajaran Think Talk Write dan Think Pair Share pada Kemampuan Komunikasi Matematis Siswa", Jurnal Cendekia : Jurnal Pendidikan Matematika, 2023

Publication

&lt;1 %

21

Setuju Setuju, Suparmin Suparmin. "LEARNING BY USING MDSOLIDS SOFTWARE ON MECHANICS OF MATERIALS COURSE FOR IMPROVING LEARNING OUTPUT AND INDEPENDENCE LEARNING OF STUDENT MECHANICAL ENGINEERING EDUCATION SARJANAWIYATA TAMANSISWA UNIVERSITY YOGYAKARTA", TAMAN VOKASI, 2014

Publication

&lt;1 %

22

Agus Purnomo Purnomo, Maylita Hasyim. "Pengaruh Implementasi Pendekatan Konstruktivisme Model Needham Terhadap Hasil Belajar Ditinjau dari Kemampuan Komunikasi Matematis", JIPM (Jurnal Ilmiah Pendidikan Matematika), 2019

Publication

&lt;1 %

23

Vrisca Bhetris Dandung, Pinkan Amita Tri Prasasti, Ivayuni Listiani. "Media Pop Up Book Digital pada Materi Rantai Makanan Kelas V Sekolah Dasar", Al-Madrasah: Jurnal Pendidikan Madrasah Ibtidaiyah, 2023

&lt;1 %



24

Khulatul Lutfiah. "PENGARUH MODEL PEMBELAJARAN INKUIRI TERHADAP KETERAMPILAN BERPIKIR DAN SOSIAL SISWA MADRASAH IBTIDAIYAH", ATTARBIYAH, 2016

Publication

---

<1 %

25

Rachmawati Rachmawati, Nur Ika Sari Rakhmawati. "Pengembangan Media Tempel Aku Untuk Meningkatkan Kemampuan Berpikir Simbolik Anak", Jurnal Riset Golden Age PAUD UHO, 2021

Publication

---

<1 %

26

Yudhie Suchyadi, Fitri Siti Sundari, Rahma Alfiani. "ANALISIS LITERASI DIGITAL CALON GURU SD DALAM PEMBELAJARAN BERBASIS VIRTUAL CLASSROOM", Jurnal Pendidikan dan Pengajaran Guru Sekolah Dasar (JPPGuseda), 2021

Publication

---

<1 %

27

Agus Renal, Izlan Sentryo, Rimba Hamid. "PENGARUH PERSEPSI GURU MENGENAI KEPEMIMPINAN KEPALA SEKOLAH TERHADAP KINERJA PEDAGOGIK GURU DI SD NEGERI 2 KENDARI", Jurnal Ilmiah Pembelajaran Sekolah Dasar, 2020

Publication

---

<1 %

28

Alif Lifa Ade Pertiwi, Rila Melyana Fitri, Muamar Muamar. "Implementasi Media

<1 %

Puzzle Stick pada Minat dan Keterampilan Membaca Permulaan Kelas II Sekolah Dasar", *Journal on Education*, 2023

Publication

---

29

Andi Nurlina, Suaedi Suaedi, Muhammad Ikram. "PERBANDINGAN Perbandingan Gaya Belajar dan Prestasi Belajar Matematika antara Siswa Program Tahfizh dan Program Reguler SMP Muhammadiyah Boarding School Palopo", *Proximal: Jurnal Penelitian Matematika dan Pendidikan Matematika*, 2023

Publication

---

<1 %

30

Nurul Fajriyah, Wagiran Wagiran. "Keefektifan Pembelajaran Menulis Surat Pribadi Untuk Kepentingan Resmi Menggunakan Model Pembelajaran M4 (Make A Match-Mind Map) Dengan Media Gambar Pada Siswa Kelas Vii Smp", *INSANIA : Jurnal Pemikiran Alternatif Kependidikan*, 2018

Publication

---

<1 %

31

Ahmad Khoiri. "Analisis Kemampuan Berfikir Kritis Siswa Menggunakan Teams Assisted Individualization (Pembelajaran Sains Materi Gerak)", *SEJ (Science Education Journal)*, 2018

Publication

---

<1 %

32

Indah Aritonang, Islamiani Safitri. "Pengaruh Blended Learning Terhadap Peningkatan

<1 %

Literasi Matematika Siswa", Jurnal Cendekia :  
Jurnal Pendidikan Matematika, 2021

Publication

---

33

Millenia Prihatini, Abdul Muhid. "Literasi Digital terhadap Perilaku Penggunaan Internet Berkonten Islam di Kalangan Remaja Muslim Kota", Journal An-Nafs: Kajian Penelitian Psikologi, 2021

Publication

---

<1 %

34

Andhy Akbar Asmara Putra, Wili Astuti. "Stimulasi Membaca Anak Usia Dini dengan Media Poster", Jurnal Obsesi : Jurnal Pendidikan Anak Usia Dini, 2023

Publication

---

<1 %

35

Endang Susilowati, Yuli Chomsatu S, Suhendro Suhendro. "FAKTOR – FAKTOR YANG MEMPENGARUHI AUDIT REPORT LAG PADA PERUSAHAAN INDUSTRI PLASTIK DAN KEMASAN YANG TERDAFTAR DI BEI PERIODE 2013 – 2018", Jurnal Ilmiah Manajemen Ubhara, 2020

Publication

---

<1 %

36

Muhammad Nizar Zulmi, Ilham Nugroho, Dewi Salsabila. "REAKTUALISASI CITRA WISATA KABUPATEN BATANG MELALUI PENGEMBANGAN POP-UP VISIT BATANG HEAVEN OF ASIA SEBAGAI MEDIA EDUMOWISATA (EDUKASI PROMOSI WISATA)

<1 %

KABUPATEN BATANG", RISTEK : Jurnal Riset,  
Inovasi dan Teknologi Kabupaten Batang,  
2018

Publication

---

37

Nova Nadila Saputri Sitompul. "Pengaruh Model Pembelajaran Problem Based Learning terhadap Peningkatan Kemampuan Berpikir Kritis Matematis Siswa SMP Kelas IX", GAUSS: Jurnal Pendidikan Matematika, 2021

Publication

---

<1 %

38

Ricka Tesi Muskania, Arita Marini, Arifin Maksum. "IMPLEMENTASI PENDIDIKAN MULTIKULTURAL MELALUI MEDIA POP UP BOOK TEMATIK DI SEKOLAH DASAR", Al-Madrasah: Jurnal Pendidikan Madrasah Ibtidaiyah, 2020

Publication

---

<1 %

39

Anis Fauzi, Helnanelis Helnanelis, Aditiya Fahmi. "Pengaruh Pengelolaan Kelas Terhadap Motivasi Belajar Siswa Pada Mata Pelajaran Fiqih (Studi di MTs Al-Fitroh Tangerang)", Belajea; Jurnal Pendidikan Islam, 2020

Publication

---

<1 %

40

Delfi Fajriani. "Implementasi Metode UMMI untuk Meningkatkan Kemampuan Bacaan Al-Quran Siswa di SMPIT Anni'mah Margahayu", Jurnal Pendidikan Islam Indonesia, 2019

Publication

<1 %

---

41 Dwi Miranda Sari, Suryanti. "HUBUNGAN PERSEPSI SISWA TERHADAP MOTIVASI DENGAN HASIL BELAJAR IPA KELAS VIII MTS MASMUR", Jurnal Biogenerasi, 2023 <1 %

Publication

---

42 Dwi Mungallamah, Much Fuad Saifuddin. "Pengembangan Media Pop-up Book Materi Kingdom Animalia untuk Siswa Sekolah Menengah Pertama", Journal of Learning and Instructional Studies, 2021 <1 %

Publication

---

43 Muh Asdar. "PENGARUH GAYA KEPEMIMPINAN DAN LINGKUNGAN KERJA TERHADAP KEPUASAN KERJA KARYAWAN PT. PLN (PERSERO) RAYON WATAMPONE", Journal Ekonomi Manajemen dan Akuntansi STIE Wira Bhakti Makassar Internasional, 2020 <1 %

Publication

---

44 Muswita Muswita, Upik Yelianti, Pinta Murni. "Efektifitas Media Booklet Terhadap Pengetahuan Jenis Tumbuhan Paku Pada Mahasiswa Program Studi Pendidikan Biologi", BIODIK, 2020 <1 %

Publication

---

45 Sigit Ardiansyah, Chandra Ertikanto, Undang Rosidin. "PENGARUH PENGGUNAAN MODUL PEMBELAJARAN KONTEKSTUAL BERBASIS <1 %

MULTIPLE REPRESENTATIONS PADA MATERI FLUIDA STATIS TERHADAP KEMAMPUAN BERPIKIR KRITIS SISWA", Jurnal Pendidikan Fisika, 2019

Publication

---

46

Ulfatrianti Amin, Ramlawati Ramlawati, Ratnawaty Maming. "PEMBELAJARAN KOOPERATIF TIPE MAKE A MATCH TERHADAP HASIL BELAJAR", Diklabio: Jurnal Pendidikan dan Pembelajaran Biologi, 2021

Publication

---

47

Anggita Maharani Rambe, Tjipto Sumadi, R. Sri Martini Meilani. "Peranan Storytelling dalam Pengembangan Kemampuan Berbicara pada Anak Usia 4-5 Tahun", Jurnal Obsesi : Jurnal Pendidikan Anak Usia Dini, 2021

Publication

---

48

Mayang Regina, Fajar Sukma Nur Alam. "PENGARUH MODEL PEMBELAJARAN KOOPERATIF TIPE JIGSAW TERHADAP KEMAMPUAN MEMBACA DONGENG DI KELAS VII MTs TERPADU RIYADUL BADIHAH", JALADRI : Jurnal Ilmiah Program Studi Bahasa Sunda, 2023

Publication

---

49

Muhammad Sholeh. "Pengembangan Media Pop-Up Book Berbasis Budaya Lokal Keberagaman Budaya Bangsa Siswa Kelas

<1 %

<1 %

<1 %

<1 %

## IV Sekolah Dasar", Jurnal Gentala Pendidikan Dasar, 2019

Publication

---

50

Siti Robiatul Adawiyah, Muhyani Muhyani, Noor Isna Alfaini. "Pengaruh Penerapan Model Eliciting Activities (MEAs) terhadap Kemampuan Komunikasi pada Pembelajaran IPS Siswa Kelas 6 Sekolah Pioneer Depok", MASALIQ, 2023

Publication

---

<1 %

51

Weni Sainur Mulyani, Fachrur Razi, Agus Mulyana. "Pengaruh Penggunaan Thariqah Mubasyarah Terhadap Minat Belajar Bahasa Arab Peserta Didik Kelas VII di Sekolah Qur'an Indonesia Megamendung", Tatsqifiy: Jurnal Pendidikan Bahasa Arab, 2021

Publication

---

<1 %

52

Chindy Yulia Permatasari, Syafryadin Syafryadin. "The Perceptions of EFL Students on the Use of iPusnas Applications in Finding Resources for English Academic Writing", Edu-Ling: Journal of English Education and Linguistics, 2023

Publication

---

<1 %

---

Exclude quotes      On

Exclude matches      Off

Exclude bibliography      On

